



## SGCAF - DSPR

- Date de la sortie : **5/04/2025**
- Cavité / zone de prospection : **Grotte de Gournier**
- Massif : **Vercors**
- Personnes présentes : **Yannick, Carole, Carine, Laurence, Véronique (DSPR)  
Cécile, Charles, Olivier et Agnès (SGCAF)**
- Temps Passé sous Terre : **4H**
- Type de la sortie : Prospection,  
Classique, Exploration, Scientifique, Initiation,  
Plongée **Initiation**
- Rédacteurs : **Yannick Sérane**

“Samedi 5 Avril, 10h ; nous sommes sur le parking de la grotte de Choranche. Il fait beau, le ciel est bleu, le paysage est magnifique et nous nous équipons pour passer la journée sous terre ! : combinaisons, casques, lampes, baudriers apportés par Agnès qu'elle est passée chercher au SGCAF.

En route pour la **grotte de Gournier**.

Une halte face à la magnifique cascade du même nom et Cécile nous offre une présentation historique et géologique sur la formation des grottes.

A l'entrée de la grotte, c'est en canot pneumatique, piloté par Charles, que nous accédons au départ de notre exploration du jour. Et déjà nous en prenons plein les yeux ! L'eau du lac souterrain est vert émeraude et les rayons du soleil offrent un jeu d'ombre et lumières sur les stalactites de la voûte.

Dès le débarcadère, une grimpette sur le rocher et une progression sur une vire étroite nous confirment que le matos accroché au baudrier n'est pas inutile ! Cécile, Charles et Olivier nous assurent et nous rassurent !

Nous progresserons à l'intérieur de la grotte sur 1,5 km environ sur le réseau fossile, avant de faire demi-tour ; tantôt dans des passages exigus, tantôt sur des blocs qui obligent à s'agripper avec les mains, parfois dans des grandes salles où chacun prend ses aises.

Peu à peu, les yeux s'habituent à l'obscurité mais il faut rester vigilant à la pose des pieds.

Le paysage n'est jamais le même mais toujours aussi attrayant : des stalagmites qui forment une forêt de colonnes, des dentelles de stalactites dans lesquelles

hibernent des chauves-souris *femelles*, des gours de toute taille : de véritables baignoires ou juste des plis minuscules.

Nous rencontrerons « le vaisseau fantôme » qui s'est créé à partir d'un bloc décroché du plafond, une immense cascade où l'eau glisse sur des sphères successives, « la salle des douches » parfaite pour le pique-nique ... Nous croiserons différents personnages célèbres ou inconnus, des animaux familiers ou plus bizarres ; chacun donne libre cours à son imagination devant le travail de l'eau et de la calcite. Le clou du spectacle de la journée : la rivière souterraine à laquelle on accède par un tunnel vertical et acrobatique !

Merci à Agnès, Cécile, Charles et Olivier du SGCAF, vos compétences, votre dynamisme et votre bienveillance nous ont offert une journée extra-ordinaire."

